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Stadt Bad Doberan

Niederschrift
Sitzung der Stadtvertretung

Sitzungstermin: Montag, 27.06.2022
Sitzungsbeginn: 18:15 Uhr
Sitzungsende: 21:07 Uhr
Ort, Raum: Ratssaal, Severinstr. 6, 18209 Bad Doberan

Anwesend

Vorsitz
Katy Hoffmeister

Mitglieder
Ronny Wehmeyer
Nico Arndt
Andreas Markgraf
Caroline Brandt
Carsten Großmann
Dr. Hans-Dieter Kleine
Harry Klink
Hans-Joachim Krüger
Dr. Alexandra Lex
Carolin Lubetzki
Heike Ohde
Hartmut Polzin
Hannes Roggelin
Wolfgang Scheil
Torsten Schellin
Monika Schneider
Tim Schwanbeck
Karin Schwede
Claudia Timm
Detlef Wegner
Gebhard Zeug
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Verwaltungsmitarbeiter/innen
Ute Busse
Mario Derer
Christin Kohrt
Jörn Rachowe
Deborah Schmidt
Jochen Arenz
Michael Zöllkau

Abwesend

Mitglieder
Toni Beyer entschuldigt
Marcus Fourmont entschuldigt
Birgit Mersjann entschuldigt

Weitere Anwesende:
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der 
fristgemäßen Ladung sowie der Beschlussfähigkeit 

2. Bestätigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

25.04.2022 
4. Bekanntgabe der gefassten Beschlüsse aus dem 

nichtöffentlichen Teil der vorhergehenden Sitzung 
5. Ehrungen 
6. Bericht des Bürgermeisters 
7. Einwohnerfragestunde 
8. Beschlussvorlagen 
8.1. Satzung der Stadt Bad Doberan über die Erhebung von 

Verwaltungsgebühren und Auslagen 
(Verwaltungsgebührensatzung) 

BV/154/22-01

8.2. Erneuerung Gehwege entlang der Thünenstraße in Bad 
Doberan
Auftragsvergabe 2. BA Erneuerung der Gehwege Nord 
und Süd, Vorplatz Münsterschule und Haltestellen 

BV/161/22-01

8.3. Auftragsvergabe Los 1 - Kanal-, Tief- und 
Straßenbauarbeiten für das Wohngebiet Nienhäger 
Chaussee, 2. BA: Abschnitte 1.2 Straßenbau und 1.3 
Beleuchtung 

BV/148/22-01

8.4. Überplanmäßige Ausgabe "Austausch Fallschutzsand 
gegen Fallschutzmatten"
Spielplatz/Schulhof Lessinggrundschule 

BV/171/22

8.5. Prüfauftrag über den Bau eines Verkehrsübungsplatzes 
in Bad Doberan 

BV/166/22-01

8.6. Entwicklung Rennbahn BV/163/22

8.7. Bestimmung des stimmberechtigten Vertreters der 
Stadt Bad Doberan in
der Verbandsversammlung des Kommunalen 
Anteilseignerverbandes der Ostseeküste der E:DIS AG 

BV/168/22

8.8. Nachbesetzung Ausschuss für Wirtschaft und Tourismus BV/170/22
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8.9. Sicherstellung der Schulspeisung während der 
Bauphase auf dem Buchenberg mit der Perspektive ein 
Bürgerzentrum für die Einwohner Bad Doberans zu 
etablieren und die Ausgabe der Doberaner Tafel zu 
sichern 

BV/172/22

8.10. Sanierung der Klosterstraße BV/173/22

8.11. Lieferung und Montage von Verweileinrichtungen BV/175/22

9. Informationen der Verwaltung 
10. Anfragen und Anregungen 

Nichtöffentlicher Teil

11. Beschlussvorlagen 
12. Grundstücksverkauf in Bad Doberan, Flur 10, Bereich B-

Plan 2 
BV/158/22-02

13. Anfragen und Anregungen 
14. Schließung der Sitzung 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der 
fristgemäßen Ladung sowie der Beschlussfähigkeit

Frau Hoffmeister begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung fest. Es sind 22 Stadtvertreter/innen anwesend. Somit ist die 
Beschlussfähigkeit gegeben.

2. Bestätigung der Tagesordnung
Herr Arenz stellt den Antrag, die BV 175/22 auf die TO zu setzen.
Frau Hoffmeister erläutert die Dringlichkeit und merkt an, dass die BV als TOP 
8.11 auf die TO gesetzt wird.

Abstimmungsergebnis des Dringlichkeitsantrages:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
22 0 0

Abstimmungsergebnis der Tagesordnung:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
22 0 0

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
25.04.2022

Die Niederschrift wird gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
21 0 1
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4. Bekanntgabe der gefassten Beschlüsse aus dem 
nichtöffentlichen Teil der vorhergehenden Sitzung

Keine.

5. Ehrungen
Frau Hoffmeister informiert, dass für sechs Personen eine Ehrung vorgenommen 
wird und erteilt Herr Arenz das Wort.
Herr Arenz bedankt sich bei Frau Wagner vom Tierschutzverein für ihre bisherige 
Arbeit.
Frau Wagner erläutert, dass sie seit acht Jahren für den Tierschutzverein tätig sei 
und jetzt nicht mehr im Vorstand sein wird und dankt für die tolle 
Zusammenarbeit.
Frau Hoffmeister merkt an, dass alle ehemaligen-, neuen-, sowie derzeitigen 
Schiedsmänner heute anwesend seien und bedankt sich.
Herr Arenz bedankt sich bei dem Kinder- und Jugendbeirat Justin Metelmann der 
aus seinem Amt scheidet.
Es erfolgt die Ehrung mit der Übergabe eines Präsentes.

Beschluss:

     

6. Bericht des Bürgermeisters
Klima-Manager

Sitzung des Hauptausschusses bzgl. der Einstellung eines Klima-Managers/in 
muss leider aufgrund der Erkrankung eines Bewerbers verschoben werden

Baulücke am Markt verkauft

Es gibt gute Nachrichten: Das Baugrundstück am Markt wurde verkauft.
Ich möchte mich ausdrücklich bei Herrn Rachowe und Frau Busse, aus unserem 
Team vom Bauamt, für ihren Einsatz bedanken, die mit viel Fachkompetenz den 
Besitzer unter Druck gesetzt haben. Auch zwei weitere Bauanträge wurden als 
Folge des von Herrn Rachowe angedrohten Baugebotes gestellt. Die Stadt ist seit 
mehr als 1,5 Jahr in Gesprächen mit dem ehemaligen Eigentümer und dem 
Landkreis und wir sind sehr glücklich, Herrn W. nun zum Verkauf bewegt zu 
haben. Das Verhalten eines Dritten auf dem Weg zu einer Lösung war nicht 
gerade hilfreich und hat leider dazu geführt, dass es schwierig war, den 
Gesprächsfaden nie abreißen zu lassen. So wurde der Eigentümer z.B. mit 
Steinen beworfen oder, nach dessen Aussage, bedroht. Dies führte dazu, dass 
erst wieder
Vertrauen und auch neuer Druck aufgebaut werden musste.
Ich habe den neuen Eigentümer gefragt, ob ich ihn benennen darf. Da er dies 
bejahte er, darf ich sagen, dass der neue Eigentümer Herr Dr. Beuter ist und er 
wird seine Ideen sicherlich im Bauausschuss vorstellen.
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Baumaßnahme am Kamp:

Rasenflächen:

Der Zustand der Rasenflächen stellt sich uns genauso unbefriedigend dar wie 
Ihnen und Ihr Unmut darüber ist verständlich. Wir können uns das Bild eigentlich 
auch nur dadurch erklären, dass das verwendete Saatgut nicht ausreichend 
keimfähig war. Es ist auffällig, dass sich nur einzelne horstbildende Gräser 
entwickelt haben, die ausläufertreibenden Gräser aber nahezu bei allen 
Neuansaatflächen fehlen. Leider kann dem Saatgut die Keimfähigkeit im Vorfeld 
nicht angesehen werden. Das Ergebnis sieht man erst nach der Aussaat. 

Grundsätzlich schuldet der Unternehmer auch bei den Rasenflächen eine nach 
den einschlägigen Normen (DIN 18917) abnahmefähige Leistung. Dieser Zustand 
ist nicht erreicht und somit ist das ausführende Unternehmen nach wie vor in der 
Pflicht. Ein materieller Schaden entsteht dem Bauherrn bzw. dem 
Fördermittelgeber somit nicht. 
Bei verschiedenen Ortsterminen mit dem Auftragnehmer und dem 
entsprechenden Nachunternehmer wurde der Zustand der Rasenflächen 
mehrfach bemängelt. Die Flächen wurden auch mehrfach nachgearbeitet und 
nachgesät (noch nicht in allen Bereichen ausreichend). Leider fehlt in den letzten 
Wochen und fast schon in den letzten Monaten ein kontinuierlicher natürlicher 
Niederschlag, um ein dauerhaftes Keimen der Rasenaussaat zu erreichen. Und 
ein dauerhaftes Bewässern der Flächen im Sommer bei ausbleibenden 
natürlichen Niederschlägen ist bei der Größe der Flächen im Grunde nicht 
realisierbar, da dadurch auch dauerhaft die Nutzbarkeit der Wegeverbindungen 
(Regner, Schläuche) beeinträchtigt wird. Die vorgesehenen Bewässerungsgänge 
sind eher als Unterstützung zu den natürlichen Niederschlägen vorgesehen.

Wie bereits beschrieben, steht der Auftragnehmer in der Pflicht, die Rasenflächen 
in einen abnahmefähigen Zustand zu versetzten. In der aktuellen Situation 
(Jahreszeit und Trockenperiode) sehen wir aktuell als praktikable Lösung nur, die 
Wetterlagen im Blick zu behalten und sobald sich diese umstellt und zumindest 
über mehrere Tage natürliche Niederschläge zu erwarten sind, die Flächen 
nochmals nach zu säen und dann auch ergänzend zu bewässern. 

Drehkarussell:

Der Hersteller des Drehkarussells hat der Fa. ASA-Bau nunmehr mitgeteilt, wie 
der Bereich des mittigen Lagerpunktes des Gerätes freigelegt werden kann.

Hierzu findet am Dienstag, 28.06.2022, 11 Uhr, ein Ortstermin statt, bei dem 
dieser Bereich freigelegt wird, um beurteilen zu können, ob ein größerer Schaden 
vorliegt, oder ob sich möglicherweise nur eine wieder zu reparierende 
Schraubverbindung gelöst hat. Sofern ein Schaden höheren Ausmaßes vorliegt, 
wird das beschädigte Bauteil gesichert (Beweissicherung). Anschließend muss 
geprüft werden, ob der Schaden vandalismusbedingt oder technisch sei und wo 
die Haftungsfrage liegt.

In jedem Fall wird der Hersteller über die Fa. ASA-Bau als Auftragnehmer zur 
Beseitigung des Mangels aufgefordert.

Auch werden die technischen Daten der Standard- Drehscheibe beim Hersteller 
des Gerätes über die Fa. ASA-Bau abgefordert, um rauszufinden welcher 
Lasteintrag im Maximum auf die Drehscheibe einwirken darf und ob dieser dem 
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Standort gerecht wird. Gegebenenfalls muss ein Schild mit Altersspielbegrenzung 
aufgestellt werden.

Balancierhalme, Drehgras, Grashalmhangeln:

Bei den Geräten Grashalmklettern und Grashalmhangeln wurde der oben 
angeschraubte Teil aus Lärchenholz hergestellt. Dieses ist in die 
Dauerhaftigkeitsklasse 3-4 eingeteilt und wird von heimischen Hölzern eigentlich 
nur von der Eiche und der Robinie übertroffen. Das Lärchenholz hat keinen 
direkten Bodenkontakt und kann daher vollständig abtrocken. Für die Pfosten der 
benannten Spielgeräte mit direktem Bodenkontakt wurde Robinie verwendet. Um 
Verwerfungen und Verdrehungen bei den aufgeschraubten Holzgräsern zu 
vermeiden, wurde Leimschichtholz verwendet. 

Hier reißen nun bei einzelnen Gräsern leider die Leimverbindungen auf, was 
einen Mangel darstellt und entsprechend bei der ausführenden Firma angezeigt 
wird. Diese schadhaften Bauteile sind auszutauschen, sofern sie die Stabilität 
beinträchtigen. 

Bei den Verschraubungen der Grashalme an die Robinienpfosten hat sich 
herausgestellt, dass die Unterlegscheiben bei den Verschraubungen zu klein 
gewählt wurden und sich in das Holz einarbeiten, so dass die Grashalme sich 
lösen und wackeln. Der Hersteller der Spielgeräte wird über die Fa. ASA-Bau 
aufgefordert die Mangelpunkte zu beseitigen, die Unterlegscheiben gegen 
größere Scheiben auszutauschen und bei den höheren Halmen zusätzliche 
Verschraubungen vorzusehen, so dass eine größere Aussteifung der 
Verbindungen erreicht wird. 

Der Mangel an den Herkulesseilen des Drehgrases wird ebenfalls über die Fa. 
ASA-Bau bei dem Hersteller angezeigt und zum Austausch der mangelhaften 
Bauteile bestenfalls mit Seilen ohne Drähte aufgefordert. Die unmittelbaren 
Gefahrenstellen an den Seilen sind abgeklebt worden.

Das überstehende Vlies in den Randbereichen wird in der KW 26 von der Fa. ASA-
Bau zurückgeschnitten.

Tourismus:

Rennbahn – VA- Fläche 

- Avisierte Veranstaltungen so gekommen, wie geplant
- Veranstalter grundsätzlich zufrieden, wenngleich Aufbau Infrastruktur nach 

wie vor sehr kostspielig
• Ausblick/geplant:

- Zappanale 2. – 22.7. (15. – 17.7.)
- 30.7 Flohmaxx
- August: Sharks diverse VA in Absprache/geplant
- 26. – 28.8. Lifestyle Messe; Vintage Vehicle
- September: Sharks, Karneval- Verein, Tanztee, internationales DJ Set
- Beschwerden: keine

Rennbahn - Geläuf und Innenbereich

• Landwirtschaftlicher Pachtvertrag mit Bernsteinreiter bis Ende 2025 
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geschlossen
• Ziel zum einen: Bewirtschaftung und Reduzierung der Pflegekosten
• Ziel zum anderen: Belebung Rennbahn mit Schaffung Highlight für 

Touristen und Einheimische, im besten Fall mit Pferden auf der 
Pferderennbahn

Dies wird mit den Bernsteinreitern gelingen, diese werden:

- 20 – 30 Pferde, Pony´s, Shetty´s und Dülmener Wildpferde (Highlight) auf 
der Rennbahn stationieren, Außerdem ein Streichelgehege – 
Kleintiergehege

- So wird die Rennbahn für jedermann erlebbar, die Pferderennbahn wird 
zum 200jährigenJubiläum demokratisiert

- es wird sich auf dem Innenteil abspielen
- steht nicht in Konkurrenz zu irgendwelchen Veranstaltungen
- es werden keine baulichen Installationen vorgenommen – alles mobil 

(Food, WC)
- steht der Durchführung zukünftiger Rennen nicht im Wege
- Profi an der Seite, wenn es darum geht, Pferderasserennen oder auch 

Bauernrennen durchzuführen
- Problem (Personal, Zaunbau)

Vergabe Schulessen:

Das Vergabeverfahren befindet sich auf der Zielgerade. Heute fand der zweite 
Teil der Umsetzung der Ausschreibung mit einem Testessen der Anbieter statt.

Getränkeland Buchenberg:

Der Getränkeland schließt zum 31.08.2022.

Wir stehen in enger Abstimmung mit dem Eigentümer des Getränkelandes. Er 
befindet sich in Verhandlungen mit einem alternativen Getränkevermarkter. 
Dieser benötigt nicht alle Räumlichkeiten, so dass für unsere Ideen, 
Schulspeisung für die Buchenbergschule während der Bauphase, die Tafel oder 
auch einen sozialen Treffpunkt, folgende Räume zur Verfügung stehen würden:

1 Raum 83 qm separater Eingang
1 Raum 27 qm
1 Raum 20 qm 
1 Raum 17 qm

Es soll in Kürze eine Begehung geben, zu der ich dann die beiden Vorsitzenden 
des Sozialausschusses und Bauausschusses und die UDI gern einlade.

7. Einwohnerfragestunde
Keine Wortmeldungen.
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8. Beschlussvorlagen

8.1. Satzung der Stadt Bad Doberan über die Erhebung 
von Verwaltungsgebühren und Auslagen 
(Verwaltungsgebührensatzung)

BV/154/22-01

Herr Arenz erläutert die BV und stellt die Mitarbeiterin Frau Kohrt vor und erteilt 
ihr das Wort.
Frau Kohrt erklärt die Kalkulationsgrundlage der Verwaltungsgebühren.
Frau Hoffmeister liest die Voten der Ausschüsse zu dieser BV vor.

Beschluss:

Die Stadtvertretung beschließt die als Anlage beigefügte Satzung über die 
Erhebung von Verwaltungsgebühren und Auslagen (Verwaltungsgebühren-
satzung) mit der dazugehörigen Anlage 1 (Gebühren- und Auslagenverzeichnis).

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
22 0 0

8.2. Erneuerung Gehwege entlang der Thünenstraße in 
Bad Doberan
Auftragsvergabe 2. BA Erneuerung der Gehwege 
Nord und Süd, Vorplatz Münsterschule und 
Haltestellen

BV/161/22-01

Beschluss:

Die Leistungen zur Erneuerung der Gehwege entlang der Thünenstraße, 2. BA, 
wurden öffentlich ausgeschrieben. 1 Unternehmen gab ein Angebot ab. 
Die geprüften Angebotssummen lauten:

Angebots-Nr. 1:    mit einer Angebotssumme i.H.v.906.205,04 EUR brutto

Im Ergebnis der Prüfung aller Angebote in den einzelnen Wertungsstufen kommt 
der Bieter mit der Angebots-Nr.1 für die Zuschlagserteilung in Betracht.  

Die Stadtvertretung beschließt, dass der Auftrag für die Gehwegerneuerung 
entlang der Thünenstraße, 2. BA, auf das Angebot des Bieters mit der Nr. 1 mit 
einer Angebotssumme in Höhe von 906.205,04 EUR Brutto erteilt werden kann.

Abstimmungsergebnis:
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Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
22 0 0

8.3. Auftragsvergabe Los 1 - Kanal-, Tief- und 
Straßenbauarbeiten für das Wohngebiet Nienhäger 
Chaussee, 2. BA: Abschnitte 1.2 Straßenbau und 1.3 
Beleuchtung

BV/148/22-01

Frau Ohde stellt die Frage, wie hoch der zusätzliche Kostenaufwand für die Stadt 
Bad Doberan sei.
Frau Busse informiert, dass der zusätzliche Kostenaufwand bei ca. 520 Tsd. Euro 
liege, ungefähr 80 Tsd Euro über der Kostenschätzung.

Beschluss:

Die Stadtvertretung beschließt, dass der Auftrag für die Abschnitte 1.2 
Straßenbau und 1.3 Beleuchtung auf das Angebot des Bieters mit der Nr. 1 mit 
einer hierauf entfallenden Angebotssumme in Höhe von insgesamt 519.774,82 
EUR brutto erteilt werden kann.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
22 0 0

8.4. Überplanmäßige Ausgabe "Austausch Fallschutzsand 
gegen Fallschutzmatten"
Spielplatz/Schulhof Lessinggrundschule

BV/171/22

Herr Dr. Kleine merkt an, dass diese Maßnahme vom letzten Jahr sei und warum 
diese nicht durchgeführt wurde, dieser Frage schließt sich Herr Arndt an.
Frau Ohde fragt nach der Dringlichkeit.
Herr Rachowe informiert, dass die öffentliche Ausschreibung beendet sei und in 
Kürze die Vergabe erfolgt. Der Förderantrag für dieses Projekt wird dieses Jahr 
2022 auslaufen und somit muss diese Maßnahme noch in diesem Jahr erfolgen.

Beschluss:

Die Stadtvertreterversammlung beschließt die überplanmäßige Ausgabe für den 
Haushalt 2022 für die Maßnahme „Austausch Fallschutzsand gegen 
Fallschutzmatten“ auf dem Spielplatz/ Schulhof der Lessinggrundschule in Höhe 
von 100.000,- Euro. Die Deckung erfolgt aus dem Produktsachkonto 
11405.78570822 Rathaus- Umgestaltung ehem. Touristinformation + Foyer.
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Hierzu wird der erteilte Sperrvermerk aufgehoben.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
19 0 3

8.5. Prüfauftrag über den Bau eines 
Verkehrsübungsplatzes in Bad Doberan BV/166/22-01

Herr Schwanbeck erläutert die BV und verlässt um 18:55 Uhr die Sitzung.
Somit sind es 21 Mitglieder.

Beschluss:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob und wo in Bad Doberan ein 
neuer Verkehrsübungsplatz errichtet werden kann. Der Verkehrsübungsplatz 
sollte öffentlich zugänglich sein.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
11 10 0

8.6. Entwicklung Rennbahn BV/163/22
Frau Hoffmeister erläutert die Voten dieser BV in den Ausschüssen und erteilt 
Herrn Klink das Wort.
Herr Klink merkt an, dass kein Auftrag zur Bildung einer Arbeitsgruppe zu dem 
Thema Rennbahn erfolgt sei und weist auf nicht vorhandene Protokolle hin.

Beschluss:

Der Bürgermeister wird beauftragt zeitnah eine Zusammenkunft aller 
Bewerber und Interessenten sowie Betroffenen betreff Entwicklung der 
Rennbahn einzuberufen. Zu dieser Beratung werden interessierte 
Stadtvertreter eingeladen.  

Abstimmungsergebnis:
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Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
2 18 1

8.7. Bestimmung des stimmberechtigten Vertreters der 
Stadt Bad Doberan in
der Verbandsversammlung des Kommunalen 
Anteilseignerverbandes der Ostseeküste der E:DIS 
AG

BV/168/22

Herr Arenz merkt an, dass die stellvertretenden Bürgermeister gesetzte 
Stellvertreter seien.
Herr Großmann fragt, warum die Vertretung nicht von einem Fachbereich erfolgt, 
woraufhin Frau Brandt erläutert, dass Herr Schmidt für die wirtschaftliche 
Beteiligung der Stadt Bad Doberan zuständig sei.

Beschluss:

Die Stadtvertreterversammlung beschließt, Herrn Edgar Schmidt als 
stimmberechtigten Vertreter der Stadt Bad Doberan im Sinne des § 156 Abs. 2 
Satz 2 KV M-V i. V. m. § 7 Abs. 1 der Verbandssatzung des 
Anteilseignerverbandes in die Verbandsversammlung zu entsenden.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
19 0 2

8.8. Nachbesetzung Ausschuss für Wirtschaft und 
Tourismus BV/170/22

Beschluss:

Die SVV wählt Frau Magdalena Edner als Stellvertreterin für Herrn Thomas Scheel 
in den Ausschuss für Wirtschaft und Tourismus.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
21 0 0
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8.9. Sicherstellung der Schulspeisung während der 
Bauphase auf dem Buchenberg mit der Perspektive 
ein Bürgerzentrum für die Einwohner Bad Doberans 
zu etablieren und die Ausgabe der Doberaner Tafel 
zu sichern

BV/172/22

Herr Roggelin erläutert die BV und merkt an, dass diese BV fristgerecht 
eingereicht wurde und dass die Punkte Zwei und Drei weiter besprochen werden 
müssen, wenn eine Anmietung der Räume möglich sei.
Frau Brandt stellt aus formalen Gründen den Antrag, die BV in die Ausschüsse zu 
verweisen. Daraufhin bittet Herr Roggelin um eine kurze Unterbrechung der 
Sitzung, um eine Umformulierung dieser BV vorzunehmen.
Frau Hoffmeister unterbricht die Sitzung von 19:15 Uhr – 19:22 Uhr.
Herr Roggelin erläutert die geänderten Punkte der BV und es kommt zur 
Abstimmung.

Beschluss:

1. Der Bürgermeister wird beauftragt dringend zu prüfen, ob eine Anmietung des
    Getränkemarktes ab dem 01.09.2022 für die Schulspeisung der
    Buchenbergschule möglich ist. Sollte das Prüfergebnis positiv ausfallen, soll
    der SVV ein Mietvertrag zur Beschlussfassung vorgelegt werden.

2. Der Bürgermeister wird beauftragt zu prüfen, ob mit dem zuständigen 
    Unternehmen eine Vereinbarung erzielt werden kann, die auch den 
    Einheimischen des Buchenbergs den Zugang zur Essensversorgung 
    ermöglicht.

3. Der Bürgermeister wird beauftragt zu prüfen, ob mit der Doberaner Tafel 
    eine Vereinbarung geschlossen werden kann mit dem Ziel, dass der Verein
    seine Lebensmittelausgabe im o.g. Gebäudekomplex stattfinden lassen kann.

4. Die Ergebnisse der Prüfungen sind der SVV dringend vorzulegen.

Abstimmungsergebnis über geänderte BV:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
21 0 0

8.10. Sanierung der Klosterstraße BV/173/22
Herr Roggelin erläutert die BV. Über eine Verkehrsberuhigung- und 
Entschleunigung in diesem Bereich äußerten sich Herr Klink und Herr Großmann 
positiv.
Herr Dr. Kleine stellt einen Antrag, diese BV in die Ausschüsse zu verweisen und 
Herr Roggelin merkt an, dass das Verfahren gestoppt werden sollte und es sei 
wichtig, keine weiteren Auftragsauslösungen vorzunehmen.
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Beschluss:

1. Der Bürgermeister wird beauftragt, die Planungen für die Teilsanierung der
    Straße/Gehwege der SVV zeitnah zur Genehmigung vorzulegen, bis zu diesem
    Zeitpunkt soll keine Auftragsvergabe durch den BGM erteilt werden.

2. Der Bürgermeister wird beauftragt, die verkehrsrechtliche Genehmigung bei 
    der unteren Verkehrsbehörde des LK Rostock für einen verkehrsberuhigten 
    Bereich in der Klosterstraße einzuholen sowie die Genehmigung der unteren
    Denkmalschutzbehörde.

Abstimmungsergebnis die BV in die Ausschüsse zu verweisen:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
21 0 0

8.11. Lieferung und Montage von Verweileinrichtungen BV/175/22
Herr Arenz erläutert die BV.

Beschluss:

Die Stadtvertreterversammlung bekennt sich zur Maßnahme „Lieferung und 
Montage von Verweileinrichtungen“ und befürwortet eine Antragstellung auf 
Zuwendung nach der Richtlinie LEADER MV für das Jahr 2023.

Darstellung der Kosten (Kostenschätzung), Angaben in EUR brutto

Gesamtkosten 20.000,00
anteilig Fördermittel LEADER MV  90 v.H. 18.000,00
Eigenanteil   2.000,00

zzgl. 10 v.H. Kofinanzierungsanteil von Zuwendung, hier: 18.000,00   1.800,00

verbleibender Eigenanteil   3.800,00

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
21 0 0
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9. Informationen der Verwaltung
Keine Wortmeldungen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
0 0 0

10. Anfragen und Anregungen
Frau Dr. Lex stellt die Frage, ob die Stadt Bad Doberan in die Baumaßnahmen der 
Bundesstraße involviert sei.
Frau Busse informiert, dass die Baumaßnahme im Herbst beginnt und die Stadt 
Bad Doberan involviert sei.
Herr Roggelin merkt an, dass es ein Lärmschutzplan vorhanden sei, und ob 
Maßnahmen mit eingeflossen seien. Herr Arenz antwortet, dass sich um eine 
Lärmreduzierung bemüht wird und bei weiteren Informationen erfolgt eine 
Mitteilung.
Herr Großmann fragt nach dem Stand der Rollstuhlfahrerflächen im Rosengarten 
und wann die Informationstafeln auf dem Kamp angebracht werden.
Frau Busse und Herr Derer informieren, dass die Flächen für die Rollstuhlfahrer 
im Rosengarten in diesem Jahr nicht mehr gemacht werden, sie aber auf der 
Agenda stehen bleiben und die Informationstafeln in der Vorbereitung seien.

Vorsitz: Schriftführung:

Katy Hoffmeister Deborah Schmidt
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